

# 『広島第二県女二年西組』を読んで

高(Ⅱ)名前(柳原あい)

私は高校2年生である。

私は時々隣でノートを取りている友達や後ろでぼんやりしている子がこの先の人生でどんな風に生きてゆくのかが知りたくなる時がある。

この本はそういう本である。著者の級友がどのような人生の終わりを迎えたのかが書かれている本である。

私もいずれ大人になり、自分の人生を歩んでいく。しかし著者の級友たちはほとんど大人になることが出来なかった。なぜなら、彼女達は1945年の8月6日に広島にいたからである。

この本は80年前に生きた自分の本なのだ、と私は感じた。



1-11月山清川高等学校

# 『広島第二県女二年西組』を読んで

高(Ⅱ)名前(安富四季)

当時の状況が“ありあり”と伝わってきて、  
心から感動しました。改めて原爆の恐ろしさ、  
原爆の尊たるものの大ささを認識するに  
広島で生まれ育った者としてこの事を必ず後世に  
伝えていかなければ“ならない”と思いました。



# 『広島第二県女二年西組』を読んで

高(2)名前(中馬越有莉)

家族や友達との日々、被爆後の様子や「広が」ていく  
ように再現されていて、想像をめぐらした。学芸会  
など楽しいこと、不安なこともどんな人だったか、  
その人や家族の思い、大きな愛情があって、その分  
原爆のむごさや表しきれない悲しみも感じた。

関さんの「記録は正確でありたい」という言葉とその信念が  
印象に残った。



# 『広島第二県女二年西組』を読んで

高(2)名前(佐藤 瑛衣)

一人一人に家族があり、今も被爆を思い出すことさえ辛い遺族がいると改めて感じさせられました。読むだけでもかなり辛く、苦しかったです。



トトロ清川高等学校

# 『広島第二県女二年西組』を読んで

高(Ⅱ)名前(松本奈々)

建物疎開中に被爆し、命を落とした少女たちの手記や家族の証言から、少女たちが生きていたにかけがえのない日常が見えてきました。原爆によって未来を奪われてしまったら名も顔もある少女たち一人一人の死と向き合うことで、戦争と平和について改めて深く考えることができる一冊です。



トトロ清川高等学校

# 『広島第二県女二年西組』を読んで

高(Ⅱ)名前(南條紗絹子)

人々が生きていたといふ事実を後世に残していくと云々<sup>トコモ</sup>  
大切に本邦を感じさせてお  
今は生き私たちと同じように愛され大切にもらひ  
大切に女性たちがおもひを平和の心の中で生き続けていふ  
と思ひます。



一九四六年清川高等学校

# 『広島第二県女二年西組』を読んで

高（2）名前（長島菜津穂）

一人一人にフォーカスすること、具体的な原爆の被害やいかで現実味がありました。関さんから敗戦直後に感じた、歪んだ価値観の教育や級友の無惨な死への憤りを受け、この本を残してくれたのです。関さんと多くの被爆された方々の方には、核廃絶が実現されるよう、若い世代の私たちの努力が"不可欠だ"と改めて強く感じました。



ハートルム清い高等学校

# 『広島第二県女二年西組』を読んで

高(工)名前(濱崎 実里)

私は、今まで原爆に関する本をあまり読んだことがありませんでした。

今回、この本を読み、悲しい戦争や原爆の実態に直面しました。

今まで他人が自分で書いてきたもの、あるいはちゃんと向き合って書いてきたものと感じました。

今後は平和に関する活動に今までより積極的に参加し、

後世に伝えていきたいです。



1997年青山高等学校

# 『広島第二県女二年西組』を読んで

高(I)名前(田中沙奈)

たまたま生き残ってほめた作者が丁寧に当時のことを  
記しているのを読み改めて戦争はとも悲惨であつたなとい  
ふのだと実感しました。



1-High School  
Hiroshima

# 『広島第二県女二年西組』を読んで

高(I)名前(梶本美月)

「無惨な死」「3歳の死体」とあって「殺友」という言葉が  
想像するだけで恐れて、自分が住んでいた広島という  
町で80年前にこんな惨死で亡くなの方や亡くなっていることを  
忘れないようにしていきたいと思います。



トトロ山清心高等学校

# 『広島第二県女二年西組』を読んで

高(1)名前(新園 香織 )

原爆投下は未来を断たれたりせんの姿が描かれています。

戦争がどれほど夢や日常を奪ってしまうかを  
とても痛感します。学生生活、家族と会うことが  
どの程大切なんだか分かります。

当時の人がどれほど大切がゆうでした。



1998年 清心高等学校

# 『広島第二県女二年西組』を読んで

高(工)名前(津田聖花)

原爆がいたたきの歴史の出来事ではなくて、一人ひとりにちゃんと名前があり、家族がいて、夢があったということがすごく伝わってきて、胸が苦しくなりました。戦争や原爆を「悲惨たたき」と表面的に理解するだけでは、本当の意味であれはつらいはならぬいのつらいと思いまして。関さんから語り継がれた思いや、失われた命の重みを次の世代に、一つ残り少しほき信すことこれが今まで生き残った人に求められてるところが強く感じました。



トトロ山清峰高等学校

# 『広島第二県女二年西組』を読んで

高(工)名前(岡本麗愛)

「一人一人を人間として書き始めた。」という関千枝子さんの言葉が心に残りました。  
原爆で亡くなれた人一人一人に人生があり夢があったということを実感させられました。  
いつも一緒にいるクラスメイトが全員亡くなってしまった度と会えなくなるなんて、想像もしてく  
ないし、そのようなことが起きましたという事実を多くの人に知りたいです  
当時 私と同年代だった人の被爆体験をお聞きながったので「知らない」と思って  
いました。この話を多くの人に伝えたいと思いました。



# 『広島第二県女二年西組』を読んで

高(Ⅱ)名前(古市菜々子)

- 14、15歳の子供たちが動員され建物疎開の作業を行っているとき(=原爆(=爆つた)時に)、和田ちと同一の年以下の子供たちが作業を頑張るときに、  
状況を思ふ胸が痛む。
- 名前のリストや宣言、風景が鮮明に書かれていてすく  
り立ってた。今まで受けた平和学習との違ひばかり、  
この本を通して戦争と自分を繋げたり  
捉えることをできました。



# 『広島第二県女二年西組』を読んで

高(Ⅱ)名前(高橋明日香)

原爆で先、友友人たちの原爆が投下されてから  
どうのように亡くなっているかについてを読んでみると  
1人1人書かれていったので「関さんがどれほどつらか  
ったかを感じました。



ハートレダム清心高等学校

# 『広島第二県女二年西組』を読んで

高(工)名前(板井地佳至)

実際に体験したことを知りたい私たちには、原爆の本当の恐さを知ること  
ができます。しかし、知る上にすることは大切だと思う、しかし、大人なり  
「教」でなく「教訓」としておさらいを再確認せざつた。解説は「生涯に  
一つでも書けたい作品」をあるが、私にとって、最も生涯志向やれた「一枚」  
が、だ。



10月4日 青山高等学校

# 『広島第二県女二年西組』を読んで

高(1)名前(平井希実)

本地文枝さんという方の話で、ひどい火傷のせいでトイレにも行けず、下着を裂いてから花を生ける水盤を使って済ませたという部分にとても衝撃を受けました。女性がそのような形で排せつをせざるを得ない状況にあったというのは信じられないくらい酷いことだと感じました。



# 『広島第二県女二年西組』を読んで

高(工)名前(田辺心実)

戦争へ恐ろしさとその後の影響で筆者の経験によって12人に描かれ、痛切に感じました。

物語を通して、無やせや絶望を感じる場面もあり戦争の12人を鋭く実感づけられました。

